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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO 

SEMI-ÁRIDO. 

Aos vinte e seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, na 1 

modalidade híbrida, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Consepe) da 2 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do Vice-Reitor, Roberto Vieira 3 

Pordeus, para deliberar sobre a pauta da primeira reunião ordinária de dois mil e vinte e quatro. 4 

Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROEC): Liz Carolina da 5 

Silva Lagos Cortes Assis; Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD): Carolina Malala Martins 6 

Souza; Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PROPPG): Idalmir de Souza Queiroz Junior; 7 

os Conselheiros representantes docentes: Centro de Ciências Agrárias (CCA): Josemir de Souza 8 

Gonçalves; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Juliana Rocha Vaez; Centro de 9 

Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Danniel Cavalcante Lopes; Centro de Ciências Sociais 10 

Aplicadas e Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra Júnior; Centro de Engenharias (CE): 11 

Wesley de Oliveira Santos; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Priscila da Cunha Jácome 12 

Vidal; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Ana Cláudia de Melo Caldas Batista; Centro 13 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho; Representantes 14 

discentes: Edilardo Pimenta Florencio, Adriana Alves da Silva e Hyáskara Sonnally Rodrigues 15 

Miranda. Conselheiros com falta justificada: Milena Paula Cabral de Oliveira, Matheus Dantas 16 

Nogueira e Leticia Emilly Moura Costa. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre o 17 

calendário de reuniões ordinárias do Consepe para o ano de 2024; Segundo ponto: Apreciação e 18 

deliberação sobre designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, de renovação de 19 

afastamento de servidora docente; Terceiro ponto: Apreciação e deliberação acerca do perfil da 20 

vaga código n° 0873618, conforme Processo nº 23091.015224/2023-25; Quarto ponto: Apreciação e 21 

deliberação sobre atualização do Regulamento Interno do Programa de Pós-graduação em Direito - 22 

PPGD, encaminhado via Memorando Eletrônico nº 269, de 18 de outubro de 2023, da Pró-Reitoria de 23 

Pesquisa e Pós-Graduação; Quinto ponto: Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do 24 

seguinte Curso de Pós-Graduação lato sensu: Especialização em Finanças Quantitativas, conforme 25 

processo nº 23091.000671/2023-09; Sexto ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado o quórum 26 

legal, o presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, declarou aberta a reunião, leu a 27 

justificativa de ausência da conselheira Milena Paula Cabral de Oliveira, informando que estava em 28 

gozo de férias. Logo após, leu a justificativa de ausência do conselheiro Matheus Dantas Nogueira e 29 

colocou-a em votação, sendo aprovada com sete votos favoráveis, dois votos contrários e duas 30 

abstenções. Em seguida, leu a justificativa de ausência da conselheira Leticia Emilly Moura Costa, 31 

que foi votada e aprovada com doze votos favoráveis e duas abstenções. Depois, leu a justificativa 32 

de ausência do conselheiro Ananias Agostinho da Silva, que foi votada e aprovada por unanimidade. 33 
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Por fim, registrou a justificativa da conselheira Andrea Maria Ferreira Moura, que estava em gozo de 34 

férias. Seguidamente, realizou a leitura da pauta e informou que foram encaminhadas duas 35 

solicitações de pontos para que pudessem ser incluídos à pauta, então, sugeriu que os 36 

encaminhamentos fizessem parte do terceiro ponto, pois os processos fazem parte da mesma 37 

natureza, então, o 3º ponto da pauta seria alterado para: “Apreciação e deliberação acerca dos perfis 38 

das vagas códigos nº 0873618, nº 0934097 e nº 0934070, conforme processos nº 39 

23091.015224/2023-25, 23091.021363/2023-45 e 23091.021306/2023-32, respectivamente.”. O 40 

conselheiro José Albenes Bezerra Júnior informou que encaminhou a solicitação de inclusão aos 41 

conselheiros, via e-mail, no dia 24 de janeiro, sendo: “Apreciação e deliberação acerca do perfil da 42 

vaga de código nº 0934097, conforme Processo nº 23091.021363/2023-45.”, portanto, solicitou a 43 

inclusão deste ponto na pauta. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos informou que o Centro de 44 

Engenharias (CE) encaminhou a solicitação para a retirada do quinto ponto de pauta, visto que nas 45 

documentações constam algumas informações do Centro de Engenharias, mas a criação do curso se 46 

trata do Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH). Por isso, solicitou que o ponto 47 

fosse retirado para que as informações destacadas fossem corrigidas. A conselheira Ana Cláudia de 48 

Melo Caldas Batista informou que irá se abster de muitos pontos, pois não houve a reunião do 49 

colegiado do Centro Multidisciplinar de Caraúbas. O presidente do conselho, Roberto Vieira 50 

Pordeus, colocou em votação a inclusão dos dois processos ao terceiro ponto da pauta, conforme 51 

mencionado anteriormente. A inclusão foi votada e aprovada com nove votos favoráveis e quatro 52 

abstenções. Seguidamente, colocou em votação a retirada do quinto ponto de pauta, que foi votada e 53 

reprovada com cinco votos contrários, quatro votos favoráveis e quatro abstenções. Por fim, colocou 54 

em votação a pauta com alterações, que foi votada e aprovada com treze votos favoráveis e uma 55 

abstenção. PRIMEIRO PONTO. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em 56 

discussão o primeiro ponto de pauta. Sem colocações, o ponto foi votado e aprovado com onze votos 57 

favoráveis, um voto contrário e uma abstenção. SEGUNDO PONTO. O presidente do conselho, 58 

Roberto Vieira Pordeus, colocou em discussão o segundo ponto de pauta. Sem colocações, o 59 

ponto foi votado e aprovado com treze votos favoráveis e uma abstenção. TERCEIRO PONTO. O 60 

presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em discussão o terceiro ponto de pauta. O 61 

conselheiro Wesley de Oliveira Santos registrou que quanto ao código de vaga nº 0873618, este 62 

será ocupado no Departamento de Engenharia e Tecnologia - DET e será mudado o regime de 63 

trabalho de 20h para 40h, com dedicação exclusiva. Sem mais colocações, o presidente do conselho, 64 

Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação o terceiro ponto de pauta, que foi votado e aprovado 65 

com doze votos favoráveis e duas abstenções. QUARTO PONTO. O presidente do conselho, 66 

Roberto Vieira Pordeus, colocou em discussão o quarto ponto de pauta. O conselheiro José 67 

Albenes Bezerra Júnior parabenizou toda a equipe envolvida no trabalho desenvolvido para a 68 

criação do Regimento do Programa de Pós-graduação em Direito - PPGD. Sem mais, o presidente 69 
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do Conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação o quarto ponto de pauta, que foi votado 70 

e aprovado com treze votos favoráveis e uma abstenção. QUINTO PONTO. O presidente do 71 

Conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação a participação com fala do servidor Lucas 72 

Lúcio Godeiro, a qual foi votada e aprovada por unanimidade. O convidado Lucas Lúcio Godeiro 73 

registrou que a criação do Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Finanças 74 

Quantitativas é uma demanda solicitada pelos profissionais do mercado financeiro, com o intuito de 75 

alinhar os conhecimentos de economia, contabilidade e finanças juntamente com as programações 76 

existentes; então, visando esse público e os estudantes da área recém-formados, a criação do curso 77 

foi pensada. O conselheiro Danniel Cavalcante Lopes questionou se as datas contidas nas 78 

documentações estão corretas. O convidado Lucas Lúcio Godeiro esclareceu que houve um 79 

problema durante a tramitação do processo, portanto, as datas precisavam ser ajustadas. O 80 

conselheiro Wesley de Oliveira Santos pontuou algumas informações que deveriam ser corrigidas, 81 

como na página 127 da pasta, onde os nomes do Chefe do Centro, do Chefe do Departamento e da 82 

Coordenação responsável pela elaboração do projeto estavam incorretos, pois constavam dados do 83 

Centro de Engenharias; além disso, as informações contidas nos incisos I e IV do art. I estão 84 

apresentadas na cor vermelha. Portanto, encaminhou para que o ponto fosse aprovado, mas que 85 

fossem realizadas as devidas correções. Sem mais colocações, o presidente do Conselho, Roberto 86 

Vieira Pordeus, colocou em votação o quinto ponto de pauta, que foi votado e aprovado com treze 87 

votos favoráveis e uma abstenção. SEXTO PONTO. A conselheira Carolina Malala Martins Souza 88 

registrou, em nome do Grupo de Trabalho que está estudando estratégias para a regularização do 89 

calendário acadêmico, que na última reunião do Consepe, foi apresentada a proposta de Calendário 90 

Acadêmico para apreciação e deliberação. No entanto, houve uma falha quanto ao lançamento dos 91 

feriados do ano de 2025; então, foi solicitada a retirada deste ponto e o pleito foi atendido. Logo 92 

após, relatou que uma discussão foi iniciada sobre o motivo pelo qual o calendário não estava 93 

regularizado e de que maneira a Universidade estava pensando em estratégias para a regularização. 94 

Com isso, houve uma necessidade de se instituir um Grupo de Trabalho para realizar estudos em 95 

relação ao que vem acontecendo em outras Instituições e de que forma a própria Andifes estava 96 

conduzindo ou sugerindo orientações nesse sentido. Então, foi realizado um trabalho e desse 97 

trabalho foi gerado um relatório preliminar, o qual foi compartilhado para toda a comunidade 98 

acadêmica. Assim, como representante do Grupo de Trabalho, considerou que o documento já havia 99 

sido publicizado para ampla divulgação, precisamente para que ficassem abertos os esclarecimentos 100 

e questionamentos dentro do que está sendo proposto; com isso, poucas foram as sugestões 101 

apresentadas ao que foi colocado. Posteriormente, relatou que uma reunião foi realizada com os 102 

discentes e o encaminhamento proposto nessa reunião foi que o DCE elaborasse uma proposta de 103 

calendário com base no relatório preliminar. Além disso, todos os conselhos de centro e campi foram 104 

reunidos para sugerir propostas com base no mesmo relatório. O prazo para o envio dessas 105 
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propostas encerra no dia 02 de fevereiro. Portanto, considerando as expectativas criadas para que a 106 

proposta do calendário acadêmico já fosse discutida nesta reunião, esclareceu que o GT 107 

compreendeu que deveria vir ao Conselho algo mais homogêneo em um relatório final, ao invés do 108 

preliminar. O conselheiro Edilardo Pimenta Florencio registrou o seu agradecimento à Comunidade 109 

Acadêmica da Ufersa pelos votos obtidos na eleição para Representante Discente - como Titular. 110 

Ademais, questionou se haveria alguma possibilidade de alteração nas datas das reuniões do 111 

Conselho, de acordo com o que será aprovado posteriormente no Calendário Acadêmico, pois 112 

percebeu que nos meses de Junho e Julho de 2024 não está prevista nenhuma reunião. O 113 

presidente do Conselho, Roberto Vieira Pordeus, esclareceu que o calendário das reuniões está 114 

sujeito a alterações. O conselheiro Josemir de Souza Gonçalves registrou que ao longo do final do 115 

ano de 2022 e durante o ano de 2023, a Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD) instalou 116 

uma comissão para propor uma atualização da atual Resolução Consuni/Ufersa que trata dos 117 

processos de progressão docente, e este trabalho já foi concluído. Então, questionou se já existe 118 

algum prognóstico de quando este tema será abordado neste Conselho, pois os próprios docentes 119 

têm cobrado a resolução em questão. Os conselheiros Wesley de Oliveira Santos e José Albenes 120 

Bezerra Júnior parabenizaram o trabalho e a iniciativa realizada pelo Grupo de Trabalho destinado à 121 

construção do Calendário Acadêmico. Nada mais havendo a discutir, o presidente do Conselho, 122 

Roberto Vieira Pordeus, deu por encerrada a reunião, e eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária 123 

ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que, após lida e aprovada com emendas, na 124 

reunião do dia 26 de fevereiro de 2024, segue assinada pela presidente do Consepe, pelos 125 

conselheiros presentes nesta reunião e por mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxx.  126 

Presidente: 127 

Roberto Vieira Pordeus _____________________________________________________________ 128 

Pró-Reitores: 129 

PROEC: Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis ________________________________________ 130 

PROGRAD: Carolina Malala Martins Souza______________________________________________ 131 

PROPPG: Idalmir de Souza Queiroz Junior______________________________________________ 132 

Representantes dos Centros: 133 

Centro de Ciências Agrárias - CCA:  134 

Josemir de Souza Gonçalves _________________________________________________________ 135 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS: 136 

Juliana Rocha Vaez ______________________________________________________________ 137 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 138 

Danniel Cavalcante Lopes _________________________________________________________ 139 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas – CCSAH: 140 

José Albenes Bezerra Júnior__________________________________________________________ 141 
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Centro de Engenharias – CE: 142 

Wesley de Oliveira Santos ___________________________________________________________ 143 

Centro Multidisciplinar de Angicos - CMA: 144 

Priscila da Cunha Jácome Vidal_______________________________________________________ 145 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC: 146 

Ana Cláudia de Melo Caldas Batista ___________________________________________________ 147 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 148 

Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho______________________________________________________ 149 

Representantes discentes: 150 

Edilardo Pimenta Florencio ___________________________________________________________ 151 

Adriana Alves da Silva ______________________________________________________________ 152 

Hyáskara Sonnally Rodrigues Miranda _________________________________________________ 153 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 154 

Éricka Tayana Lima Bezerra__________________________________________________________ 155 


